
    
   Juin  2020  
Procès-verbal de la séance régulière du conseil municipal tenue 1 juin 2020 à 
18h00 par conférence téléphonique initiée par la directrice générale de la 
Municipalité Lac-Frontière, à laquelle étaient présents :  
 

Messieurs Alain Robert  Maire 
  Serge Blais  Conseiller #1 
  Jacques Lapointe  Conseiller #2 

     Pierre-Paul Caron Conseiller #3 
     Martin Fournier  Conseiller #4 
     Ghislaine Fradette        Conseillère #6 
 
1-Ouverture de la séance 

Formant quorum, la séance est ouverte à 18h01, sous la présidence d’Alain 
Robert, maire, Madame Denise Mercier fait fonction de secrétaire.   
 

2- Adoption de l’ordre du jour # 2020162 

Après avoir pris connaissance de l’ordre du jour transmis par la secrétaire ; 
IL EST PROPOSÉ par Ghislaine Fradette  
Appuyé par Jacques Lapointe  et résolu unanimement que l’ordre du jour soit 
adopté  
 

1- Ouverture de l’assemblée 
 

2- Adoption de l’ordre du jour 
 

3- Adoption du procès-verbal du 4 mai 2020  
 

4- Acceptation des comptes de la municipalité, de l'Ôtel, et du camping  
 

5- Ôtel 
 

5.1 activités 
6- Camping 

6.1  ouverture et adaptation dûs à la pandémie 
6.2 carte de temps 
6.3 aires de jeux, locations  
 

7- Conseiller #4  
 

8- Correspondance  
 

9- Varia  
 

9.1 Tondeuse 
9.2 Conflit d’intérêt 
9.3 Inspecteur municipal  

 
10- Période de questions 

 
11- Levée de l’assemblée  

 
3- Adoption du procès-verbal du 4 mai 2020  #20202163  

CONSIDÉRANT QUE copies du procès-verbal de l’assemblée ordinaire du mai 
2020 ont été distribuées avant l’assemblée; 

Il est proposé par Martin Fournier  
appuyé par Pierre Paul Caron  et résolu unanimement par les conseillers que 
le procès- verbal soit adopté tel que rédigé. Mais en ajoutant le montant payé 
final à Action Estimation qui de 20641,88$. 
 

 

4- Acceptation des comptes de la Municipalité, de l’Ôtel et du Centenaire 
#2020164 

Il est proposé  par Jacques Lapointe   
Et appuyé par Ghislaine Fradette et résolu unanimement que les déboursés 
suivants soient approuvés tel que présentés.  



 

 
 
Hydro-Québec       -375,88$ 
Alexandre Thériault (achat chez M.A.S.)        13,30$ 
Sogetel(facture mai téléphone et internet)   1059,90$ 
 
 

Liste des comptes payables session du 1  juin 2020

MUNICIPALITÉ  

Salaires nets du mois de mai 2020             9362,00$ 

Ecole internationale de musique( 1 inscription)                28,17$ 

Sécurité Publique ( 1er versement)             8502,00$ 

Coop Ste Justine                     30.27$ 

Dicom (envoi test eau)                 106,66$ 

Dicom   (envoi test d’eau )                 34,51$ 

Dicom (envoi test d’eau)                  14.65$ 

Génératrice Drummond ( reparation station d’eau)        1311,70$ 

Mun. St Just( annonce journal )                   5,00$ 

Inscription au cours de formation en eau Alexandre Thériault(emploi qc)    117,00$ 

Coût de la formation en eau               2775,00$ 

Visa ( protection ordi,et plan internet)              149,02$ 

Sogetel (1er facture telephonie berger)            2020,37$ 

Hydro Québec (lumiere de rues)                ‐8,33$ 

Hydro Québec  (chalet des loisirs)             162,67$ 

Hydro Québec (poste à incendie)               48,37$ 

Hydro Québec (station eau)               570.98$ 

Hydro Québec ( lumiere de rues)               380,11$ 

Avantis Coopérative ( 2x4x8, ruban vinyle)              37,80$ 

Bureautique Rive Sud (1 boite papier 8.5 x 11)              57,48$ 

Enair ( 25% de la soumission changement système de chauffage)    3966,63$ 

Quote‐part MRC (2e versement le 9 juin )                                                13418,33$ 

Alain Robert ( km pour Alexandre, location balai mécanique 

  Achats de masques protecteurs)              155,22$ 

Denise Mercier ( 2 déplacements dépôts a St Fabien)             34,20$ 

Harnois (huile à chauffage)                    68,09$ 

           

 

 

Camping 

Construction R.A.P. ( fenetre pour camping)              574,88$ 

KGC INC. ( centrale d’alarme)                  124,17$ 

Coop Ste Justine( gypse,boisure,plinthe,isolant,bouche fente)           586,51$ 

Impression Rive Sud (1000 depliants pour camping)            1146,30$ 

Visa                          327,03$ 

Canac ( laine isolante, 1 x 3 x 10 )(polythene)                170,70$ 



 
Ôtel 
Harnois ( huile à chauffage)     386,44$ 
Harnois(huile à chauffage)     355,33$ 
Hydro Québec(électricité Otel)    233,84$ 
Coop Ste Justine (engrais,fleurs)    101,45$ 
Diane Lemay( géranium et sac plastique)     25,87$ 
 
 
Les conseillers ont pris connaissance de la liste des salaires nets émis en mai 
2020 pour un montant 9362,00$  en salaires nets.  
 
Je soussignée, certifie par les présentes qu’il y a des fonds disponibles ou les 
fins pour lesquelles les dépenses ci-après décrites sont projetées par ce 
conseil;  
 
_______________________ 
Denise Mercier, directrice générale  
 

5.’Ôtel  

‐activités : le tournoi de pêche sera organisé par le personnel du camping 

municipal; on vérifiera auprès de la Sécurité Civile quelles seront les normes 

que nous devrons respecter avant de faire l’activité.  

Pour ce qui est des autres activités on va suivre le développement en ce qui 

concerne la pandémie pour prendre des décisions au fur et à mesure des 

permissions accordées par Santé Canada.  

6‐ Camping  

‐ouverture et adaptation dû à la pandémie  

Des désinfectants, des pancartes, des lieux de désinfection, des lavabos ont 

été ajoutés pour répondre aux normes édictées par Santé Canada 

‐aires de jeux et les jeux d’eaux ne sont pas ouverts actuellement; on attend 

les autorisations provenant des instances gouvernementales.  

‐Tarif modifié pour les passants : #20202165  

Considérant les coûts supplémentaires découlant de la pandémie mondiale, 

versus désinfection et mesure prises pour se conformer;  

Il est proposé par Serge Blais 

Appuyé par Jacques Lapointe 

Ajouts à la liste des comptes payables de juin 2020

Camping 

Quin. M A S ( tuyau, valve, union, coude, bague pex )        61,33$ 

Quin. M A S (  siphon,adapteur,bague, plaque electrique, tablette melamine)  102,43$ 

 

Coop Avantis( gorge , pin blanc, calfeutrant, robinet lavabo)      141,62$ 

Coop Ste Justine(gypse,plinthe, fourniture pour reparation )       586,51$ 

Coop Ste Justine(  moulure J)              30,27$ 

Alin Gilbert 127.5 heures x 20,00$       

 

Municipalité 

Avantis Coop( verrous)                12,02$ 

RS Goulet ( piece pour tracteur)            1474,29$ 

Matiere residuelles ( enfouissement avril)          550,79$ 

CEGEP St‐Laurent (formation, ajouter les taxes sur 2775,00$      415,56$ 

Generatrice Drummond(  appel de service le 1 mai )        642,43$ 

 



Et résolu unanimement que soit augmenté de 20% le tarif pour les passants.   

Une offre nous a été adressée proposant de nous joindre à une convention 

Convid‐19 avec le Parc des Appalaches.  Le conseil municipal juge qu’il serait 

préférable de continuer nous‐mêmes à respecter les normes édictées par 

Santé Canada. 

Trousse de premiers soins : devraient être renouvelées pour respecter les 

normes de la CNESST 

Carte de temps :   on est à améliorer la confection de la carte de temps pour 

tous les employés du camping, ceux‐ci devront la remplir adéquatement et 

bien lister chaque travail accompli correspondant aux heures indiquées sur 

la carte de temps.  

7‐ Conseiller no 4    # 20202166 

Une lettre provenant de Monsieur Martin Fournier, conseiller no 4 nous 

avise qu’il devra démissionner en date du 8 juin 2020 car il a vendu sa 

propriété et ne demeurera plus au Lac‐Frontière 

Considérant que ledit conseiller ne respecte plus les conditions pour être 

conseilleur municipal, celui‐ci nous remet sa démission. 

Il est proposé par Serge Blais 

Appuyé par Ghislaine Fradette  

Et résolu unanimement que soit acceptée la démission de Monsieur Martin 

Fournier. 

Le conseil municipal est maintenant composé de 4 conseillers et du maire. 

Alors pour avoir quorum il faudra à l’avenir être tous présents. 

La directrice générale explique que le MAMQ a décrété qu’aucune 

procédure électorale ne doit être faite jusqu’au 26 juin 2020.  On suivra les 

directives du Ministère en ce qui concerne le déclenchement de l’avis 

d’élection dès que l’on nous y aura autorisé. 

Nomination du pro‐maire  #20202167  

Considérant le départ de Monsieur Martin Fournier, conseiller no 4, étant le 

pro‐maire désigné, 

Considérant qu’il est devenu nécessaire de le remplacer ; 

En conséquence Madame Ghislaine Fradette propose Jacques Lapointe  

Monsieur Serge Blais propose Mme Ghislaine Fradette 

Il est ensuite  

Proposé par Serge Blais 

Appuyé par Pierre Paul Caron et résolu que Madame Ghislaine Fradette soit 

le pro‐maire désigné.  

8. Correspondance 

‐programme Mada  #20202168 

Considérant que le programme Mada pour les Ainés est maintenant ouvert 

aux demandes de subvention, 

Considérant que beaucoup de travaux restent à réaliser au sein de notre 

Municipalité 

En conséquence, il est Proposé par Pierre Paul Caron 

Appuyé par Serge Blais et résolu unanimement de présenter une demande 

de subvention au sein du programme MADA  



Que Madame Emmanuelle Leblanc, de la MRC de Montmagny, aidera à 

monter le dossier en conséquence de nos besoins actuels. 

Que Denise Mercier, directrice générale, soit autorisée pour et au nom de la 

Municipalité du Lac‐Frontière, à signer la demande de subvention et tout 

document approprié à cette demande. 

‐Bacs de récupération et bacs bleus : 

Une brigade spéciale parcoure les municipalités afin d’examiner le contenu 

des bacs de récupérations et il a été constaté que certains éléments étaient 

déposés dans ces bacs qui seraient contre‐indiqués .  Alors il faudra 

sensibiliser la population et faire paraitre dans notre prochain journal local 

ce qui est permis de mettre dans les bacs de récupération.  On demandera à 

la population d’essayer de porter attention à ce qu’on y dépose, car le tout 

est chargé à la pesanteur; et plus nous ferons attention à ne pas mettre 

d’objets lourds et interdits plus tout le monde en profitera point de vue coût 

lors de la taxation.  

On suggère de faire imprimer des stickers que l’on pourrait coller sur le 

couvercle intérieur de chaque bac indiquant ce qui peut y être déposé. 

‐Finissante à la Polyvalente Saint‐Paul #20220169 

Considérant que cette année dû à la pandémie; les activités des finissants du 

Secondaire ne peuvent tenir le même genre d’activité que les années 

précédentes. 

Il nous est demandé un don de 50,00$ pour remettre à l’étudiante Mélyna 

Blanchet 

Résidant au Lac‐Frontière, la somme de 50,00$ . 

Monsieur Le Maire sera présent lors de la remise de cette somme, le 

vendredi 19 juin vers 12h45 . 

Il est proposé par Serge Blais 

Appuyé par Martin Fournier de faire un don de 50,00$ à Mlle Mélyna 

Blanchet  

 

‐Génératrice Drummond nous a déposé une soumission pour remplacer la 

pompe à eau, les boyaux du moteur, et du chauffe‐moteur, l’antigel, 

thermostat, bouchon de radiateur et les courroies pour assurer la fiabilité 

du groupe électrogène à la station de pompage. 

Le coût total est de 2736,00$ plus taxes. 

‐offre d’activité par la MRC de Montmagny : ciné parc Mobile, coût de 

location par film de 300‐$ à 500$ , plus location machine à slush et pop‐

corn : 200$ , doit avoir accès à une salle de bain, requiert une prise de 20 

ampères; pour 100 véhicules.   

  

9. Varia :  

‐programme voirie locale 

Travaux à faire : 

Rang Laverdière à réparer endroit où l’asphalte manque 

Route du lac 

Nettoyage des fossés 

9.1 Achat d’une tondeuse usagée  #20202171  



Il est Proposé par Pierre Paul Caron 

Appuyé par Jacques Lapointe 

Et résolu de faire l’achat d’une tondeuse usagée pour la somme de 150,00$ 

qui servira au camping municipal.  

Que soit autorisé le paiement de cet achat.  

9.2 Conflit d’intérêt 

Le conseiller Serge Blais souligne que le conseil municipal aurait dû 

demander des cotations et ne pas engager automatiquement une personne 

pour faire les travaux au camping et a suggéré que les travaux auraient être 

effectués par l’employé municipal.  

Une intervention de la directrice générale précise que l’employé municipal 

suit un cours intensif actuellement en eau potable, 3 jours semaine et qu’il 

ne lui reste que 2 jours disponibles par semaine pour effectuer les travaux 

courants .  

Monsieur Blais souligne aussi qu’on n’aurait pas dû aire l’intérieur des 

chalets au camping, en gyprock car les chalets ne sont pas chauffés l’hiver.   

Celui‐ci précise que c’est en tant que représentant de la population que 

Monsieur Blais  nous informe de ces dérogations. 

9.4 Inspecteur municipal  

Une proposition de résolution nous a été soumise par la MRC de 

Montmagny stipulant que trois personnes devront être désignées pour 

remplir la tâche de l’émission des permis et de l’application de nos 

règlements d’urbanisme. 

Une première personne sera nommée, et les deux autres à titre de 

remplaçant dans le cas de l’incapacité d’agir de la personne responsable en 

urbanisme désignée.  

On a demandé à la Municipalité de Saint‐Fabien si leur inspecteur municipal 

pourrait agir en tant qu’inspecteur municipal de notre Municipalité.  Nous 

attendons un retour d’appel afin de connaitre les tarifs qui nous seraient 

demandés. 

10‐ Période de questions 

‐on devra s’informer auprès de notre assurance si des frais sont remboursés 

concernant les frais reliés à la covid‐19 

‐la directrice générale explique les nouvelles normes édictées concernant la 

période de questions en temps de pandémie où on tient nos sessions de 

conseil par conférence téléphonique: 

Tout citoyen peut au cours du mois précédant la session régulière du conseil 

nous faire parvenir les questions que l’on présentera afin de leur répondre.  

 Il peut nous les transmettre de vive voix, par courriel ou par lettre. Et le 

conseil municipal y répondra lors de la session du conseil. 

 

11 ‐Levée de l’assemblée   #2020172     

Il est Proposé par Ghislaine Tardif  

Appuyé par Serge Blais  

Et résolu unanimement que la rencontre téléphonique soit close . il est 

19h18. 

 
 



 

Je, Alain Robert, maire atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature par moi de toutes les résolutions au sens de l’article 
142 (2) du Code Municipal. 
 
_______________________                              ______________________ 
Alain Robert, maire    Denise Mercier, directrice 
générale  


